

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 20 ✠ El Santísimo *Corpus Christi*.
Viérnes 21.—San Luis Gonzaga, confesor.
Sábado 22.—San Paulino, obispo y confesor.

Cultos.

Juésves 20.—La Misa y el Oficio divino son del SS. *Corpus Christi* con rito doble de 1.ª clase, octava privilegiada y color blanco.

En la Catedral predica el M. I. Sr. Magistral.

Iglesia de San Agustin—Mañana festividad de *Corpus Christi* á las siete y cuarto habrá Misa de Comunión de Orden para los cofrades de la Correa, que servirá tambien para la Escolanía de la Inmaculada y Oratorio Salesiano.

Los cofrades de la Correa pueden ganar Indulgencia Plenaria rezando despues de la Comunión la oración por el Papa, ó bien un Padre nuestro rogando por la Iglesia y el Papa.

ESTADÍSTICA PROTESTANTE

Segun el Anuario católico de 1889, en Escocia, pais muy adicto al protestantismo, el número de católicos aumenta. Hay en Escocia 340 sacerdotes, 186 misiones, 325 iglesias y 312 escuelas católicas, los conventos se multiplican tambien mucho y desde 1850 se han establecido 580 en toda Inglaterra. En la alta Cámara hay 32 Padres católicos y en la de los Comunes 80 Diputados católicos.

Opongamos á estos números los siguientes datos estadísticos tomados de un artículo publicado en *La Fortnightly Review* de Londres, y escrito por el doctor

Isaac Taylor, canónigo protestante de York, sabio muy conocido en Inglaterra en el que consigna el gran fiasco de las misiones protestantes particularmente entre paganos de Africa y Asia. Analizando las estadísticas de la más rica y activa de todas las agencias protestantes, la Church Missionary Society, y tomando por punto de partida la marcha actual de la evangelización, suponiendo además estacionaria la población y sin deserciones, confiesa que dicha agencia necesitaria 1.681.000 años para convertir la China al protestantismo. Y sin embargo, los recursos de todas las asociaciones protestantes ascienden á mas de 50.000.000 de pesetas y emplean 6.000 misioneros de Europa ó de los Estados Unidos y unos 30.000 agentes indígenas.

El canónigo Taylor declara con franqueza que, no obstante gastos tan enormes, las tres cuartas partes de los cristianos indígenas de las Indias son descendientes de los infieles convertidos por San Francisco Javier y los jesuitas.

El año pasado en Ceylan, 424 agentes de la citada sociedad, gastaron 275,090 francos para convertir 145 adultos en una población de 300.000 habitantes; pero con el singular resultado de que las deserciones fueron más que las conver-

siones, siendo aquellas 190.

En China, 247 agentes de la misma sociedad gastaron 371,878 francos para convertir 177 adultos, en una población de 381,000 habitantes. En el Indostan septentrional, 715 agentes convirtieron 173 indígenas, gastando 854,610 francos.

En Hong-Hong hay 94 protestantes y 34 agentes con sueldo. En Egipto y en Arabia hay 10 protestantes y siete agentes indígenas con sueldo. En el país de Yoruba después de cuarenta años de trabajo los convertidos no llegan al 5 por 100 de la población, continúan los sacrificios humanos, y el año pasado 885 individuos desertaron del protestantismo.

En Egipto, en Persia, en Palestina y en Arabia hay 119 agentes de la ya citada sociedad, y se han gastado en los dos últimos años 588,529 francos, siendo, según el canónigo Taylor, el resultado nulo é infructuoso. Cuenta, además, el protestantismo entre sus adherentes, escribe el vicecónsul inglés residente en la costa occidental de Africa, á todos los borrachos, impúdicos, mentirosos y perversos de la colonia, y concluye el doctor su artículo, que las misiones protestantes necesitan hombres animados del celo y espíritu de San Pablo, San Francisco Javier y otros Santos del Catolicismo.

Ante semejantes revelaciones, conmovido el Gobierno británico, ha resuelto nombrar una comisión real que investigue los resultados prácticos de las misiones protestantes, su influencia política y el remedio á semejante estado de cosas.

El Catolicismo progresa en Noruega tanto, que uno de los periódicos luteranos dice: «Preciso es pensar lo que sucedería si nuestra Iglesia, que continúa dividiéndose más y más en sectas, llegase al punto de no poder subsistir como la religión del pueblo, pues que llegado el caso ya habría otra (la católica)

preparada para satisfacer tan urgente necesidad.» Han contribuido mucho á este resultado las publicaciones de algunas obras sacadas de los originales de Lutero, y que demuestran la falsedad de los fundamentos de la Reforma.

LOS TRIUNFOS DEL CATOLICISMO.

Cada día se acentúa más en Inglaterra la tendencia de volver á las tradiciones católicas, y no solamente aumenta el número de los convertidos, sino que todas las iglesias protestantes tienden á acercarse más y más en las prácticas exteriores del culto á la Iglesia católica romana.

Hace dos años se ponía un Crucifijo y dos candeleros, según el uso católico, en el altar de la iglesia de San Pablo en Londres, y ahora se ha introducido una innovación aún más significativa en la misma basílica, cual es la que puede verse á continuación, y que tomamos de *La Semana Religiosa*, de Rouen:

«Diversas publicaciones católicas decían á principios de mes que la imagen de Nuestra Señora, con la aureola, debía instalarse oficialmente en la gran basílica de San Pablo de Londres. Al repetir nosotros la noticia, añadimos, si así era, podía considerarse como cierto el triunfo de la Iglesia sobre la herejía.

«Hoy estamos seguros de la veracidad del hecho, y hemos recibido de un suscriptor de Londres la confirmación del suceso. Nuestro corresponsal nos describe la magnífica estatua de mármol que representa á S. Pablo.

«En lo más alto, dice, está Nuestra Señora con el Niño Jesús en sus brazos; una cruz de mármol blanco con Nuestro Señor figura en seguida; á un lado la Virgen, y al otro Santa Magdalena. El efecto que producen estas tres estatuas de mármol blanco sobre el fondo oscuro, es inexplicable.»

Nuestro corresponsal nos señala otro hecho no menos sorprendente:

Hace poco, dice, se ha restaurado una de

las puertas de Westminster-Abbey, y sobre esta puerta se ha puesto una imagen de Nuestra Señora con el Niño Jesús; esto parece increíble, y, sin embargo, es verdad.»

Una vez que se rinde culto á la Santísima Virgen, poco falta para que se haga lo mismo con los Santos; en cuanto se dé este paso, no faltará mucho para unirse el rito protestante con el católico; la sumision al Papa, que no ha de ofrecer grandes dificultades.

Como dato de los progresos que hace el Catolicismo en Inglaterra, puede verse la siguiente estadística publicada en Londres:

«Su Emma. el Cardenal Manning ha fundado en unos cuarenta años 1.200 iglesias y capillas, 40 monasterios, 322 conventos, 9 seminarios, 10 colegios, 2.000 escuelas y unos 10 institutos de caridad.»

Segun parece, no tardará en cumplirse el vaticinio de José de Maistre, cuando aseguraba que no concluiría el siglo sin que se dijese misa en San Pablo de Lóndres.

ESTADÍSTICA.

Como hay tanto papelucho dedicado á la difamacion del clero y se trompetean tan fuerte las debilidades de algunos desgraciados sacerdotes, multiplicando las versiones de estos hechos hasta lo inverosímil é inventando infinidad de chascarrillos obscenos con la masónica idea de hacer odiosos á todos los ministros del Señor, á fin de que caigan en desuso las practicas cristianas, es de urgente necesidad y de gran justicia poner las matemáticas ante los ojos de estos materialistas que segun dicen, sólo creen aquello que ven.

Pero el mal está en que éstos infelices lectores de publicaciones impías no ven en ellas ataques á la *moral universal*, que dicen practicar, cuando esos periódicos insertan relatos de color subido más sucios aún que algunos folletos pornográficos cuya lectura es repugnante para toda persona culta.

Nosotros no creemos que se puede moralizar una familia contándole en un periódico las faltas vergonzosas que contra la moral cometan periodistas masones por ejemplo.

Si tal creyéramos ¿tendríamos asunto?

La siguiente estadística nos lo dirá: pero entretanto, como nuestras indicaciones serán desdeñadas por los *espíritus fuertes*, seguirán éstos introduciendo en los hogares donde tengan autoridad esos periódicos que no pueden leerse sin experimentar asquerosas náuseas.

Pero nos habíamos olvidado de lo principal ¿y si muchos jóvenes, ó no jóvenes, buscando el incentivo de malas pasiones y no teniendo ocasion de comprar folletos obscenos, de venta prohibida, sacian su impuro apetito comprando periódicos públicos?

Entónces, si se hace *ameno* y vendible el periódico, dirán los propietarios: «lo demás que se lo cuenten á la *moral universal*.»

La estadística á que nos hemos referido fué publicado hace dias por un periódico de la Corte que decia así:

«CRIMINALIDAD.

¿Quereis ver los frutos del Calvario?

Veámoslos en los ministros del Crucificado, y yá que nuestro siglo, que ha dejado de creer en todo, segun dicen sus apologistas, cree en los números, veámoslos por los números.

Criminalidad en las profesiones liberales.

Años de 1884 y 1885.

(Que son los últimos cuyos datos estadísticos completos se tienen.)

Censo de las principales profesiones liberales.	Número de acusados.	Término medio por 15.000 almas.
Clero	152.550	9 1 acusado.
Empleados	164.000	144 11 "
Artistas	18.000	21 14 "
Literatos	4.000	5 19 "
Médicos y cirujanos	20.325	22 24 "
Abogados, procuradores y notarios	28.304	119 64 "
Banqueros y agentes de negocios	9.000	78 130 "

Y desde 1879 se habia condenado á 96 sacerdotes ó religiosos.

Sólo que, aparte de lo que dice el cuadro por sí solo, resulta del mismo estado que de los 96 sacerdotes penados, 83 son delincuentes de los siguientes delitos:

11 por delitos de caza y pesca.

3 por ejercicio ilegal de la medicina.

15 por sugerencias para obtener firmas contra proyectos anticatólicos.

9 por delitos electorales.

17 por predicacion contra el gobierno.

7 por quebrantamiento de las leyes republicanas de la instruccion primaria.

Y los restantes por faltas municipales.

¡El 0,20 por ciento del número de los sacerdotes y religiosos, es *criminal* como se ha visto!

¿Y cuál es la proporción de la criminalidad en el resto de las profesiones liberales?

¡El 9 por 100!

¡Y todavía la libertad no ha concluido con el *clericalismo*, con esa plaga de las sociedades!

La Justicia, de Salmeron, se cubre el rostro con las manos en signo de horror más aún que de asombro».

Los catalanes en la emigracion,

De *El Paraguay*, periódico que se publica en la Asuncion, tomamos el siguiente relato:

«¡Qué escenas!—Por el vapor «Cosmos», llegado ultimamente á nuestro puerto venian de Buenos-Aires con destino á Bermejo (Chaco Argentino) 16 emigrantes catalanes, y al llegar a Humaitá vieron subir á bordo dos matrimonios, que huyendo de la inclemencia del desierto, llevaban consigo tres menores en el más desgarrador estado de postracion,

Estos tres niños tenian las extremidades superiores é inferiores completamente mutiladas. Los insectos del Chaco habian hecho

presa en ellos y casi comido los dedos de las manos y los piés.

El cuadro que ofrecian en su desesperacion por los atroces sufrimientos que les producian las heridas y deformes inflamaciones, no es para narrado. Carece la pluma de suficientes colores para hacerlo.

Los emigrantes catalanes, al ver aquello, procuráronse informes sobre la vida en el Chaco Argentino, y los padres de los niños les contaron entónces, entre lágrimas y maldiciones, que desde el momento que habian puesto la planta allí, en el desierto, sus días habian sido los más horribles que pudiera imaginarse.

Y como prueba expusieron el estado en que se encontraban aquéllos.

En virtud de ello los catalanes juraron no desembarcar en el Bermejo bajo ningún sentido.

Gacetilla.

Aclarando una disposicion recientemente dictada se ha circulado á las autoridades marítimas de todo el litoral, que el número de pasajeros que deban ser conducidos en vapores de cabotaje se entenderá en la proporción de uno por cada tonelada de espacio vacío que resulte en las bodegas, lo cual se hace extensivo á los buques extranjeros que hagan viaje en las aguas jurisdiccionales de la Península.

Consejos higiénicos.—Uno de los mayores peligros del mes de Junio es la facilidad con que se suda al menor ejercicio que se haga en la calle, y el enfriamiento rápido al llegar á casa y cambiar de ropas, sino se tiene la precaucion de esperar á nivelarse con la temperatura más fresca de las habitaciones. Siguen á este peligro el abuso de las bebidas frias y aun heladas, y la permanencia en los

paseos hasta entrada la noche. Por esto son mucho más frecuentes de lo que deberían las pulmonías y otras afecciones catarrales de las vías respiratorias y digestivas, y las fiebres intermitentes, desde la simple terciana á las perniciosas más graves. Báñese á los niños y que no paseen muy de mañana sobre todo por lugares en que haya movimiento de tierras ó mucha humedad.

Cumpliendo con la tradicional costumbre, se verificó el domingo último el *paseo del cordero*, visitando los mayordomos de la fiesta de San Juan las casas indicadas al efecto, en medio de la animación del vecindario. Por la tarde en el paseo de San Juan se llevó á cabo el juego de la sortija, en el que tomaron parte algunos de los ginetes que han de formar la cabalgata de las próximas fiestas. También asistió á este espectáculo numerosa concurrencia.

Ha quedado fuera de ejercicio la *Atalaya del Ram*, por lo cual ha sido desmontado el telégrafo óptico existente en aquella torre.

En la Dirección general de Instrucción pública están en estudio varias reformas sobre la enseñanza libre. Parece que se reducirán á dos las convocatorias de exámen dentro cada curso; que dichos exámenes serán más detenidos que los de los alumnos oficiales, y que se limitará la posibilidad de que los malos estudiantes recorran todos los Institutos y Universidades en busca de la eventualidad de salir aprobados en asignaturas que no han llegado á aprender con la extensión que se exige por los programas de los catedráticos.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha publicado una Real Orden resol-

viendo que los individuos del cuerpo de telégrafos que han desempeñado y desempeñan el servicio de correos sean considerados como individuos de este ramo, para los efectos y ventajas del decreto de 12 de Marzo último.

El número de fincas embargadas por falta de pago de contribuciones, asciende á la fabulosa y desconsoladora cifra de 608.119. El Estado se ha incautado yá de 415.618.

El Gobierno de la República Argentina, según dice un periódico de Madrid, ha concedido á las familias de Manacor y otros pueblos de las Baleares, el derecho de establecer una colonia en territorio de aquel Estado y formar un pueblo donde vivan agrupados todos aquellos emigrantes.

La Compañía Trasatlántica ha dispuesto salga mensualmente de Cádiz un vapor extraordinario para las Antillas.

Las salidas se verificarán los días 20.

Hace poco más de un mes falleció en Übeda un respetable Sacerdote, dejando una porción de sobrinos.

Cuando éstos abrieron solemnemente el testamento de su tío, se hallaron con que todos los bienes, que se hacen ascender á más de 2.000 duros, los dejaba á otro Sacerdote de no muy desahogada posición.

Llamado por los sobrinos, el Sacerdote rehusó aceptar la herencia, renunciándola en favor de los sobrinos, que se hallaban en mal estado de fortuna; y como se dudara de su intención, pidió el testamento, y ante los asombrados ojos de los sobrinos hizole menudos pedazos, á fin de que en ningún tiempo pudiera reclamar lo que voluntariamen-

te regalaba á los que se habian engañado creyéndose herederos del difunto.

Lo de siempre.—El furibundo librepensador de Jaen, D. José Calatayud, Venerable de Logias masónicas; el orador insustituible en los entierros civiles, el alma de la impiedad de la mencionada ciudad, pues era el protector del periódico impío entre los impíos «El Clarín»: acaba de morir arrepentido, habiendo reconocido sus errores y confesado la fé católica, apostólica, romana, única religion que labra la felicidad de los pueblos.

El buen fondo que poseia el Sr. Calatayud, y su familia de profundos sentimientos cristianos, que habrá elevado al Cielo fervorosas oraciones para conseguir volver la fé cristiana á su corazon, habrán contribuido á esta nueva conquista del catolicismo.

¡Que el Señor haya acogido en su santa gloria, el alma del Sr. Calatayud!

Parece que el Sr. Crispi, ministro de Italia, se dirigió al Príncipe de Bismarck solicitando su intervencion cerca del Gobierno austriaco para que prohibiese el Congreso católico de Viena, y sobre todo, el que se tratase en él de la cuestion romana.

El Canciller, con el sentido práctico que es su especialidad, contestó á su aliado y protegido que no podia dar paso alguno para atender á la demanda crispiniana, pues dentro de la Constitucion austriaca no se puede impedir á los súbditos del Imperio católico en su mayoría que se reúnan para discutir sus intereses, menos todavia se puede impedir que reunidos, hagan votos por el restablecimiento del poder temporal, lo cual el mismo Canciller no podria tampoco impedir en el Imperio aleman.

Un niño que volvia de la escuela de X, comunicaba alegre á sus padres que habia sido el segundo en la composicion del Catecismo.

—Mucho me alegro,—hijo mió;—le replicó su padre, pero más me alegraria obtuvieses el mismo lugar en matemáticas, en Historia, porque despues de todo ese éxito no te valdrá gran cosa por sí solo para tomar el grado de bachiller, y no te abrirá muchas puertas en el mundo.

—Sin embargo, papá —contestó el niño—puede abrirme la que más me importa, que es la del cielo.

El P. Pablo, Carmelita descalzo de San Paulino, de Florencia, ha entregado con destino al Estado italiano la cantidad de 3.000 libras y 2.000 á la Caja de ahorros y depósito de aquella ciudad, que para su restitucion le fueron confiadas por una persona en el tribunal de la Penitencia.

El infatigable fundador de la sociedad Antiesclavista española, D. Luis de Sorela, continua visitando algunos puntos de la Península, con el objeto de organizar las Juntas locales y provinciales, que han de realizar el grandioso pensamiento del Eminentísimo Cardenal Lavignerie.

Su Santidad ha dispuesto que se construya inmediatamente en el Vaticano y en el sitio denominado *La Torre*, un observatorio astronómico, dirigido por el sábio profesor Padre Ferrari, en quien se espera un digno sucesor del Padre Secchi. Solo de un edificio puede disponer el Papa en la capital de sus antiguos Estados, y éste lo franquea con liberal mano, lo mismo á las artes que á las ciencias.

Variedades.

UNA MADRE.

Alumbraba luz trémula un espacioso salón; reinaba en él silencio tristísimo; la muerte se había sentado á la cabecera del lecho en que yacia una mujer.

Era jóven todavía; mas la tristeza que encerraba en su corazón consumióla, al fin, como gusano que roe y marchita la flor más lozana y hermosa.

Negro hábito se extendía sobre el lecho. ¡Vestido de muerte que debía llevar á la eternidad!

¡Aquella mujer iba á morir, y era madre!

Tenia cerrados los ojos; oíase sólo en el silencio su fatigado respirar; la luz entristecía las sombras.

Abrió al fin, lentamente, sus párpados pesados y suspiró.

Vió á su hija puesta en pié al lado de la cama, pálida y bella, con la frente caída sobre el pecho; y gimió de lo íntimo de sus entrañas.

Y dijo con voz apagada:

—¡Hija mia!

Acercóse la hija, é inclinándose besó la frente de su madre.

Pero como estuviese aquella frente muy fría, estremeciése, y cayó una lágrima sobre ella.

Y al notar el temblor la madre, y al sentir aquella lágrima, pintóse en su semblante un amor y una agonía inconcebibles.

Y dijo á su hija:

—¡Acercas la luz, hija mia!

Y ésta acercó la luz: su madre abrió entonces unos ojos muy grandes y los clavó en su hija con amor, con ansia y con codicia.

Los tenía sin pestañear cual si estuviese encantada; cual si viera una visión, así los tenía clavados.

Y se asustaba su hija y decía:

—¡Madre, madre mia!

Y su madre, mirándola fijamente, al cabo de un instante dijo:

—No me canso de mirarte.

Entonces la hija se echó á llorar, y cayó de rodillas al pié de la cama.

Pasados algunos instantes, la madre fué alargando una mano extenuada y pálida, la puso sobre la cabeza, y la llevó después á los ojos de su hija, bañados en lágrimas.

—¿Lloras, hija mia?... Lloras, porque vas á quedarte huérfana y sola en el mundo.

Pues escucha: nuestro Dios es nuestro Padre; aquí está ahora; á las dos nos mira; Él me dejaría en el mundo si necesitaras de mí; me llama... y se queda en lugar mio.

Bendigamos su bondad. ¡Pero, hija, hija mia! ¡Dejarte á los quince años, en medio de las seducciones del mundo! Yo no quiero morir, Dios mio!

Alzó entonces la jóven su frente, y oprimida de dolor, pero con ternura inefable, dijo:

—Nuestro Dios es nuestro Padre; Él os dejará en el mundo, porque ve que necesito de vos; será mi Padre desde el cielo.

Meneando tristemente la cabeza, replicó la madre:

—No, no; se aproxima la hora; me ha parecido ver la sombra y oír la voz de mi madre que me llamaba... ¡Acércate! ¡acércate á mí, hija mia! Abrázame... así... ¡más estrechamente! Y escucha la voz de una madre que va á entrar en el sepulcro; es lo más tierno y sagrado que hay en la tierra. ¿Olvidarás tú sus consejos?

—¡Nunca, madre mia!

—Yo lo veré desde el cielo... Vas á quedar huérfana y eres hermosa: me pareces un ángel, ¡hija mia!... Y al verte hermosa como un ángel, tiemblo... Estás en la primavera de tu vida y conservas el candor de inocencia: pero vas á entrar en un mundo corrompido. Y te verás cercada de hombres que esparcirán flores á tus piés; quemarán incienso ante tus ojos para que no veas, y resbales y caigas... La inocencia es una

flor; si la tocan, se ha marchitado... Te he dicho mil veces que la virtud nos hace felices; ahora más que nunca la conozco. ¡Ahora que voy á morir! La virtud nos conserva en el amor de Dios, que ha de juzgarnos, y nos hace vivir contentos con nosotros mismos; es la paz del alma que entrevé la gloria de Dios.

Oye, hija mia: el cielo y la tierra dicen que la castidad es en la mujer la primera de sus virtudes; la guarda del rubor... después del temor de Dios, no hay temor más bello: Dios lo ha concedido á la mujer como defensa y como un encanto. Mientras conserve el rubor, el cielo la ama, y el mundo, aun á pesar suyo, la respeta, cual si viese en la frente de la vírgen una corona hecha por ángeles.

Pero ¿sabes tú lo que viene á ser una mujer impura?... Es una especie de mónstruo que el hombre vicioso busca, y cuanto más busca, más desprecia....

¡Hija mia! ¡¡Pobre hija mia!! Yo no quiero morir, no quiero dejarte...

Lanzó un grito al decir esto la madre, y abrazó á la jóven con tanta fuerza cual si quisiera metérsela en el corazon.

(Concluirá)

Observaciones meteorológicas

Seminario Conciliar de Ciudadela de Menorca.

Día.	Altura barométrica.		Temperat. (Tr. cent.)		Humedad.
	Máx.	Min. ^a	Máx	Min.	
15	764.2	762	28.02	15.08	
16	762	759	32.0	16.07	
17	760	759	31.04	16.07	17.3 á las 10 de la m.
18	761	759	30.05	17.06	23.1

ANUNCIOS.

Banco de Ciudadela.

Este Banco compra los cupones del próximo vencimiento de 1.º Julio de este año, á los precios siguientes:

Del 4 por 100 Exterior y de Billetes Hipotecarios Cuba, á 1½ por 100 beneficio.

Del 4 por 100 Interior, Amortizable y valores locales á 1 1½ por 100 quebranto.

Ciudadela 18 Mayo de 1889.—El Director Gerente, Miguel Sintés.

El Sacerdocio eterno, por el Cardenal Manning, Arzobispo de Westminster, y traducida al castellano por el P. Andres G. Rivas de la Compañía de Jesús, nuevamente revisada y corregida conforme á la última edicion inglesa. Es el mejor regalo que se puede hacer á un Sacerdote y especialmente á un ordenado. Los Obispos de Méjico, donde se publicó la primera edicion, agotaron ésta, dándola de regalo á su clero en el tiempo de ejercicios espirituales. Se vende en esta imprenta encuadrada en media pasta al precio de 3 pesetas.

OBRA NUEVA

Vida del Santo Rey D. Fernando III de España, por D. José M.ª Settler y Gimeno, abogado. Con licencia eclesiástica.—Un elegante tomo en 8.º mayor, con buen papel, adornado con cuatro láminas finas, á 2 pesetas en rústica, y 3 en tela y plancha dorada. Se halla en la imprenta de este periódico.

Helados ó sorbetes

Todos los miércoles y domingos por la tarde, se fabricarán en el Círculo Artístico á los precios siguientes:

Helado de crema, varias aromas, á 40 céntimos de peseta.

Helado de horchata, de naranja, de limon y otras muchas clases, á 15 céntimos.

Los bizcochos, cuartos y otros dulces á propósito para tomar con los helados, á 10 céntimos.

(Nota) Las personas que quieran helados á una hora distinta de la anunciada podrán entenderse con el conserje del Círculo ó en la confitería de Farnés.

EL AMIGO DEL POBRE

ó sean breves y sencillas reflexiones y consejos en las diversas situaciones en que suele encontrarse, y consuelo en sus amarguras, por una sócia de las conferencias de San Vicente de Paul. Con permiso de la Autoridad eclesiástica.—30 cénts. de pta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.